

Makuhari's Memory

改めて「最後はヒト」という気づきを得た貴重な研修

昨今、「働き方改革」や「ワークライフバランス」という言葉が社会に浸透していることと思います。

しかしながら、実際は言葉だけが認識され、単に知識としてのワードとなっていないか、また、このような考え方で、本当に人口減少による税収減や住民ニーズの多様化といった時代の潮流に 대응することができるだろうか、という漠然とした閉塞感を持っておりました。

このような中、周囲のご理解をいただき、「管理職を目指すステップアップ講座」を受講させていただきました。

講義では、組織における管理職の位置づけといった基本に加え、何より人口減少時代における人材育成がいかに重要であるか、大きな気づきを得ることができました。

組織が持つリソースのうち、唯一、教育による高質化が可能なものが人材であり、将来にわたる安定した質の高いサービス提供の基盤となるものです。「最後はヒト」ということをすべての受講生が改めて認識したものと思います。

ところで、私が受講したのは新型コロナウイルス感染症による行動規制や自粛ムードが緩和されつつある時期で、まちにも賑わいが戻りつつある

と感じていました。

しかしながら、未知のウイルスとの戦いはいまだ道半ばということもあり、受講期間の受講生同士の交流には(受講した先輩方の話と比較して)、談話室使用中止等、厳しい制約がありましたが、限られた時間の中、受講生の皆様と忌憚のない議論を重ね、新たな知見を得ることができた貴重な経験となったと感じております。

最後に、本研修に関わっていただきましたすべての皆様に感謝いたします。



増田 耕平

富山県富山市
活力都市創造部活力都市推進課
課長代理
(受講研修科目)
管理職を目指すステップアップ講座
第35期第2組(令和3年度)

共に学んだ5日間！良い刺激になりました。

令和3年10月18日～22日の5日間「公共交通とまちづくり」を受講させていただきました。

研修開始前は感染症拡大防止の観点から中止にならないか、オンラインにならないかと不安な気持ちでしたが、対面集合形式で開催できたことにおいて、市町村アカデミーの皆様のご尽力に感謝いたします。また、研修中における感染症対策を万全に行っていただいたおかげで安心して受講することができました。

研修では、交通の分野で活躍されている大学教授や国土交通省の方々から先進的な講義をしていただきました。講義では、研修前に整理していた交通に関する課題や疑問に思っていたことに対する知識やヒントを数多く学ぶことができました。

課題演習の時間ではこれからの公共交通について意見交換をすることができ、共通の課題を抱え、日々業務に取り組んでいる全国の仲間がいることを改めて知ることができました。また、全国で公共交通の課題に対して熱意をもって取り組んでお

られる方がいることを知り、刺激を受けるとともに心強く感じました。今後も課題にぶつかった時は研修で得た仲間に相談できればと思います。

感染症拡大防止の観点から思うように交流できない部分があり、5日間という短い期間ではありましたが、全国の仲間と共に過ごしたことで受けた刺激と研修で学んだたくさんの方のことを今後の職場で活かせるよう業務に取り組んでいきたいと思っています。



林 亮介

大阪府東大阪市
交通戦略室係員
(受講研修科目)
公共交通とまちづくり
第35期第1組(令和3年度)

Makuhari's Memory

参加してよかった。皆さんに感謝！

10月25日から29日までの5日間、職場の温かい理解のもと、「公共施設の総合管理」の研修を受講しました。私はこれまで用地取得や空き家対策などの事務には関わってききましたが、公共施設関連の事務には未熟なところがありました。今回、この研修で深い知見を有する経験豊かな講師陣から体系的に講義を受けることができ、大変有意義でした。

特に、公共施設の統廃合にあたっては、廃止施設の利活用の検討も合わせて進めることがポイントで、地域づくりのチャンスととらえ、地域の方々や民間事業者と共に考えていくことが大切であるとお話は、目から鱗のことでした。

少子高齢化・人口減少が進む中、これからの時代の人口や財政規模に見合った、安全で利便性の高い公共施設サービスを提供していくことは、自治体にとって極めて重要な課題です。一方で、これは言葉で言うほど簡単ではなく、これから壁に突き当たることも多々あるだろうと感じています。

しかし、課題演習などを通じて、全国には同じ

業務に取り組む仲間がいることを実感できました。このことを胸に、今後も講師の方々にはメール等でご教示をいただいたり、受講生の皆さんとは情報交換しながら日々の業務に取り組んでいきたいと思っています。

最後に、研修初日直前にギックリ腰になった私が無事研修を終え、修了証書をいただけたことは、ひとえに研修所の皆様や受講生の皆様のおかげです。色々と気遣っていただいたことに大変感謝しております。本当にありがとうございました。



若林 聡

栃木県足利市
総合政策部総合政策課地域ビジョン担当課長補佐
〈受講研修科目〉
公共施設の総合管理
第35期第2組（令和3年度）

市町村アカデミーでしか得られない大きな財産!!

私は、令和3年10月25日から29日までの5日間、「議会事務」を受講しました。

研修初日に代表幹事に指名された際には大変驚きましたが、北海道から沖縄県まで全国各地から集まった57人の同期がいる中で、代表幹事という役割を担うことは、自身の研修をより意義のあるものにできると考え、引き受けさせていただきました。

今回の研修は、講義と課題演習に分かれており、講義には理論的なテーマから実務的なテーマを扱うものまで幅広くあり、いずれも講師の方の熱意が伝わる素晴らしい講義で勉強になりました。

また、課題演習は、5人または6人の演習班に分かれ、意見交換や討議を通じて、各議会や議長会が抱える課題を明らかにし、その成果を講師及び同期全員の前で発表するという内容でした。発表に向けて、練習や資料の作成が深夜まで及びこともありましたが、全員が納得するまで議論を重ね、取り組むことで交流が深まり、気軽に連絡できる仲間が全国各地にできました。

今回は、新型コロナウイルス感染症の影響で、同期が全員で交流する機会をつくるができなかったことが悔やまれますが、5日間の研修を通してできた同期とのつながりは、他の研修では得ることのできない「大きな財産」になりました。

最後に、本研修を通してお世話になった講師の皆様、スタッフの皆様、同期の皆様、快く研修に送り出してくださった職場の皆様感謝いたします。ありがとうございました。



藤安 勇唯

大阪府箕面市
議会事務局議事室主事
〈受講研修科目〉
議会事務
第35期第2組（令和3年度）